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Т Р Е Т И Й  Т Р У Д О В О Й

ПЕТ
ГРОЙ-
ГРЯДОВ
арта в здании город- 
Цворца культуры про- 
ет краевого студенче- 
тряда.
ступительным словом 

выступил командир 
о штаба ССО Влади- 
ербинин. Он отметил 
ния студенческих
тьных отрядов за про

десятую пятилетку,

1с тем же творческим 
мом работать и в

*ей.
|льный секретарь ЦК 

редседатель Верховно- 
га СССР товарищ Л. И.
в приветствии участ- 

|сесоюзного слета сту- 
х отрядов отмечал: 

но обновляется состав 
но неизменными ос- 
радиции самоотвер- 
> труда, дух романтики 
Зкорыстия, дружбы и 
]|ества».
равные традиции при- 
красноярским студен

ческим отрядам, на плечи 
которых также возложены ре
шения важных народно-хозяй
ственных задач, намеченных 
XXVI съездом КПСС в новой, 
одиннадцатой пятилетке.

С приветствием к участни
кам слета обратился первый 
секретарь краевого комитета 
ВЛКСМ В. В. Куимов, делегат 
XXVI съезда КПСС.

На слете были также сооб
щены результаты соцсоревно
вания среди стройотрядов ву
зов города. Объединенный 
стройотряд университета за
нял третье место. Среди от
рядов, участвовавших в сель
ском строительстве в крае, на 
первое место вышел ССО 
«Прометей» (КГУ).

Закончился слет выступле
нием студенческих агит
бригад, коллективов худо
жественной самодеятельно
сти.

В. ГУДОВЩИКОВ.

[ Ж Е Н
ММУНИСТИЧЕСМЙ
Т Р Я Д
p»i о нем задают мно- 
к командир первого 
нжтического отряда 
Угета хочу ответить:
ч! Нужен! Не только 
ш то сейчас уже мно- 
м города создают та- 
’вды, не только пото- 
будучи создателями 

У н е только в уни- 
!'1, но и в крае ком- 
в с к о г о  отряда, мы 
}ны ударить в грязь 
Iе в этом, нынешнем 
У  Эти две причины 
% по себе являются 
1(> вескими.
„но, многим ребятам
,гмо за лето зарабо- 
0(о осудит их за это? 
||Шен заметить, что 
5ом ГОДУ у нас были 
' ;ля которых летний 

к не был бы лиш-

йшость
Ьтических

создания
отрядов

что сознание ком- 
в поднялось на сту- 
ше; показала, что 

юяды^могут стать хо- 
колой нравственного 

/шР молодых комсо- 
ЦЙ школой комсо- 

> актива.
ащТ, что первыми быть 

(а, нам было нелег
ка работы отрядов 

^Дного труда на
чало. Трудно и no

il)! цель перед нами 
---------------------------

стояла высокая. Доказать, 
что такие отряды возможны, 
что такие отряды нужны. 
Нужны не только тем детям, 
которым перечисляются за
работанные нами деньги (их 
в прошлом году перечислено 
около тысячи), нужны нам са
мим. Признаемся, нам, ко
нечно, с другой стороны, бы
ло и легко. С первопроход
цев нельзя строго спраши
вать за ошибки...

В нынешнем году основ
ным показателем отряда 
должена стать работа. Это 
не значит, что идеологиче
ская роль отряда уменьшит
ся, наоборот, она должна 
возрасти. Но если о работе 
первого коммунистического 
ССО судили по роли, кото
рую он сыграл, будучи пер
вым, то с последующих от
рядов взыщется намного 
строже.

Я уверен, что в этом году 
найдется много ребят, кото
рые захотят поехать в отряд 
безвозмездного труда. Мы 
убедились: такие отряды не
обходимы. Если даже каж
дый вуз создаст по одному 
подобному отряду (а такая 
возможность есть) — это бу
дет большим вкладом в ком
мунистическое строительст
во. Последнее — не гром
кие слова.

Б. ШИРОБОКОВ,
студент Ф-36, командир 
ССО «Искра».

Н а  су б б о т н и к !
11 марта состоялось очередное заседание кадровой ко

миссии, на котором рассматривался вопрос о строительст
ве жилого дома для преподавателей и сотрудников уни
верситета и КПИ.

Первый срок сдачи дома 
был назначен на 1979 год, но 
не был сдан дом и в 1980-м. 
И вот вновь установлен пос
ледний срок сдачи дома —  
2-й квартал 1981 года. К сожа
лению, есть полная возмож
ность нарушить и этот срок. 
Теперь все зависит от нас, 
сотрудников университета. 
Дом нужен нам, поэтому из 
наблюдателей пора превра
титься в самых активных уча
стников строительства.

Ректорат принял решение

создать штаб строительства 
в составе: В. С. Соколова,
С. И. Елисафенко, О. Г. Пар
фенова, Г. А. Бокатюка, В. И. 
Бердникова, В. А. Вишневского. 
Первое решение штаба —  
провести 14 марта коммуни
стический субботник.

Активно откликнулись на 
этот призыв сотрудники мате
матического и юридического 
факультетов. Со старанием, с 
высоким качеством работали 
математики во главе с дека
ном, секретарем партбюро и

председателем профбюро
факультета. Неплохо потруди
лись и юристы.

Поддержал проведение суб
ботника и политехнический 
институт.

Около 100 человек работали 
14 марта на строительстве до
ма, выполнен большой объем 
работ.

Продолжены работы на 
строительстве были и 16 мар
та, но только силами поли
технического института.

Штаб строительства продол
жает работу. Надеемся, что 
сотрудники физического фа
культета, служб и биолого-хи
мического факультета (лиде
ра соцсоревнования) достойно 
поддержат начинания матема
тиков и юристов.

В. ВИШНЕВСКИЙ, 
инженер ОКСа.

К ВОПРОСУ О БЫТЕ
Знаменательными событиями, 

в жизни общежития № 2 ста
ли состоявшиеся в начале 
марта общее собрание ж иль
цов, встречи актива общежи
тия с комитетами ВЛКСМ и 
профбюро факультетов.

Общежитию еще нет и года. 
Вполне закономерен поэтому 
тот факт, что основным воп
росом обусждения было сани
тарное состояние, бытовое 
обслуживание, благоустрой
ство. Тем более, что в этой 
области были допущены зна
чительные недоработки. В 
выступлениях проректоров
A. Д. Какухина, В. Г. Сапож
никова, секретаря парткома 
О. Г. Парфенова, декана био
лого-химического факультета
B. М. Гольда высказывались 
справедливые замечания и 
упреки жильцам по поводу их 
небрежного отношения к по
лученному имуществу, недо
бросовестного самообслужива
ния. В то же время, со сторо
ны жильцов выдвигались впол
не обоснованные претензии к 
администрации. В общем, 
состоялся, как говорят, кон
структивный обмен мнениями, 
приняты конкретные предло
жения и теперь самое время 
не только подытожить опыт 
бытия в общежитии, но и, не 
указуя пальцем друг на друга, 
выполнять намеченное.

Заселение студентов означало 
не только пуск нового обще
жития, оно положило начало 
рождению нового коллектива. 
Поэтому тут несколько стро
же и требования к студентам. 
За различные грубые наруше
ния внутреннего распорядка, 
по другим веским причинам за 
период с сентября 1980 года 
по настоящее время права 
проживания в общежитии на 
год были лишены 16 студен
тов, с 6 человек будет взыскан 
причиненный ими материаль
ный ущерб. Цифры из того 
разряда, хвалиться которыми 
не принято: они свидетельст
вуют кроме всего прочего о 
недостаточном уровне воспи
тательной работы, но они же 
показывают, что растет требо
вательность студенческого са
моуправления.

Если нам удалось добиться 
нормального состояния боль
шинства комнат, то с поме
щениями общего поль
зования этого не произошло. 
Неопрятные холлы, грязные 
стены, замусоренные полы и

лестничные площадки, неис
правные краны водопровода, 
разбитые стекла... Хотя и не 
везде картина такова, но фак
ты отрицать не имеет смысла. 
Вне всякого сомнения, что 
все это —  «дело» рук самих 
жильцов, и актив общежития 
прилагает немало усилий по 
устранению подобных случаев, 
зачастую встречая непонима
ние жильцов. Но признавая 
эти факты, мы упускаем из 
виду то обстоятельство, что 
вольно или * невольно сами 
поощряем жильцов к наруше
ниям подобного рода тем, что 
только изучаем нужды и пот
ребности жильцов, не прини
мая своевременно на долж
ном уровне соответствующих 
мер к их исполнению. До сих 
пор не стабилизировалась ра
бота обслуживающего персо
нала, несмотря на то, что студ- 
совет неоднократно выступал 
с инициативами по этому воп
росу, и отнюдь не по вине 
студентов не нашла своего 
применения идея создания 
бригады самообслуживания. 
Результат известен" всем: в 
новом здании не функциони
рует половина туалетов, еще 
меньше работает душевых. 
На 7, 8, 9 этажи два месяца 
не доходит горячая вода, а 
холодная поступает со значи
тельными перебоями. Несмот
ря на неоднократные заявки, 
докладные студсовета обще
житие не обеспечено надле
жащим инвентарем и средст
вами для уборки помещений, 
нет извести, цемента и прочих 
материалов. Естественны поэ
тому вопросы, поднятые в хо
де собрания: как можно тре
бовать со студентов соблюде
ния чистоты, если ее нечем 
поддерживать.

Отсутствует в общежитии 
наглядная агитация. А там, где 
хоть что-то имеется, вывеши
вается либо с помощью лей
копластыря, либо пластилина 
на «голые» стены; остающие
ся после этого пятна, в свою 
очередь впоследствии нечем 
замазать.

Недаром поэтому особое 
место во встречах активов об
щежития с комитетами ВЛКСМ  
и профбюро факультетов за
нимали вопросы идеологиче
ской и культурно-массовой ра
боты. Скоординированы сов
местные усилия, разграничены 
сферы работы. Так, например,

было признано нецелесооб
разным проводить политин
формации на этажах в обще
житии, т. к. комсомольские 
группы активно используют 
их в своей работе. Решен воп
рос об организации дежурства 
ДНД вокруг общежития, на
значены ответственные. И те
перь ежедневно в вечернее 
время до 23 часов проходит 
патрулирование. Ректоратом и 
парткомом университета реша
ется вопрос о создании при 
общежитии опорного пункта 
охраны правопорядка. При со
действии комитета ВЛКСМ  
университета, кафедр общест
венных наук недавно в напо
ловину освобожденном акто
вом зале общежития налаже
но чтение лекций по утверж
денной еще в декабре тема
тике. Уже прочитано две лек
ции: В. Я. Смотрицким «О  
положении в Польше», В. Ф . 
Сорокиным «Нравственные 
аспекты любви».

После того, как культурно- 
массовый сектор возглавила 
студентка 3 курса физического 
факультета Люба Бочкарева, 
заметно активизировал а с ь 
культурная порграмма обще
жития, хотя многого и не уда
лось еще добиться. Но глав
ное —  появились энтузиасты, 
помощники, которые не толь
ко ставят проблемы досуга, 
(что само по себе уже хоро
шо), но и сами прилагают 
усилия к реализации конкрет
ных мероприятий.

Полезным оказалось во всех 
отношениях начало марта для 
общежития. Полученная «встря
ска» заставила не только про
анализировать состояние дел, 
но и дала новый толчок, по
будила к более деловому под
ходу, к решению всех тех 
трудных вопросов, стоящих 
перед жильцами общежития, 
его активом. Главное: мы по
чувствовали, ощутили под
держку, обоюдную заинтере
сованность в улучшении быта, 
досуга. Ясно, что за тот корот
кий срок, что остался до кон
ца учебного года все пробле
мы решены быть не могут, но 
весь этот, такой трудный для 
общежития год, наглядно убе
ждает, что совместными уси
лиями МОЖНО ДОСТИЧЬ многого.

С. ГРИГОРЬЕВ,
председатель студсовета об
щежития № 2.



"н а з а д ?
пол! Так теплее... То ли зим
ние холода, то ли привержен
ность к своебразному уюту 
заставили студентов из комнат
901, 705, 507, 618, 822 приспо
собить под «ковры» общежит- 
ские одеяла, которыми их 
преемники в последующие 
годы должны будут укрывать
ся с ног до головы. Согласи
тесь, по сознательности жиль
цы подобных комнат недалеко 
оторвались от наших далеких 
предков. Неужели кое-кого из 
нас потянуло назад, в пеще
ры?

Кроме того, рейдовая груп
па, выяснила, что жильцы ком
нат 925, 804, 608 нарушают 
технику безопасности по поль
зованию электроприборами
(лампы дневного света). Осо

бо «сообразительные» студен-

К  П ЕЩ ЕРАМ ?

штор; студентку Харитонову 
также обязал в двухнедельный 
срок побелить стены комнаты.

За систематические грубые 
нарушения правил прожива
ния, невыполнение решений 
студсовета, решено выселить 
из общежития Воротынова и 
Хараева, студентов физическо
го факультета.

Со времени первого рейда 
«Комсомольского прожектора» 
прошло немало времени. До
статочно для того, чтобы 
учесть все замечания и поже* 
лания «прожектористов». Боль
шинство комнат общежития 
были оценены на «хорошо» и 
«отлично». Ведь есть же воз
можность сделать собствен
ные комнаты благоустроенны, 
ми и уютными, такими как их 
сделали студенты из 808, 817, 
504, 723, 710 и других комнат!

Тропинка проторена, время

Р е й д  Kl|i

устраивать их на столе, на 
кровати, на полу из самых 
разных подручных средств, на 
первый взгляд, неподходящих 
для жанра, столь излюблен
ного известными мастерами- 
живописцами! При сем уму
дряясь среди этого скопления 
грязных чашек, ложек и про
чей кухонной утвари, среди 
вороха одежды, разбросан
ной «там и сям», найти себе 
незанятое, свободное местеч
ко под лампочкой. Это ли не 
чудо! Грязь, общий беспоря
док царят также в комнатах 
432, 419.

Обратимся к каменному ве
ку. Как только ни изощря
лись наши предки, чтобы спас
тись от надвигающихся холо
дов, утеплить жилище, вы
жить в борьбе с суровой при
родой... Нашим современни
кам куда проще в этом отно
шении, тем паче —  студенту: 
дали одеяла общественные —  
в ход их немедленно! На

ты обзавелись полочками для 
книг... из крышек и пере
городок письменных столов. 
Некоторые умудрились при
способить под столики крышки 
из-под кухонных плит.

Как веревочке не виться —  
концу быть... «Творчески ини
циативным» жильцам прихо
дится расплачиваться: либо из 
собственного кармана, либо 
отрабатывая на хозработах. 
Так студенческий совет обще
жития на заседании от 16 мар
та сего года за антисанитар
ное состояние комнат, нару
шение внутреннего распоряд
ка объявил выговоры с пре
дупреждением следующим 
жильцам: Вяткину и Мостовен- 
ко (2 курс физического фа
культета), коих расселил по 
разным комнатам; Островерхо- 
ву, Балееву (физфак); Епихину, 
коего обязал побелить стены; 
студенткам Проценко и Несте
ровой, коих обязал возме
стить стоимость испорченных

идет вперед. Не к лицу нам, 
жителям современной циви
лизации, оглядываться назад, 
к интерьеру каменных пещер
ных сводов. Будем надеяться, 
что и мы, студенты общежи
тия № 2, в благоустройстве 
нашего быта не будем стоять 
на месте.

РЕЙД ПГ
И. БО НД А РЕНКО , 
РУШ ЕВ, Н. КОЗЬ 
М ЕД ВЕД ЕВА , Н. 
Ш ЕИ Н , Н. ЧЕСНОК- 
ГРИГО РЬЕВ.
НА С НИ М КА Х: 

ние» красного уюлка! 
этажа; «бытовые натк

Инкогнито, откройся! Р Е П Л И К А
Уже две заметки напечата

ны в этом году в «Универси
тетской жизни» о летней шко
ле. В последней предлагалось 
«...выступить на страницах га
зеты с заметками и статьями 
по поводу летней школы, рас
сказать о специфике «Инте
грала», причем, это поможет 
при формировании бригад 
«Интеграла-8^». Однако, я 
считаю, что существующие 
проблемы летней школы не 
сводятся лишь к формирова
нию бригад. Не буду подробно 
останавливаться на этих проб
лемах —  достаточно ясно из
ложены они в статье В. Чечи- 
ка «Летняя школа ждет реше
ний». Автор же заметки «Тре
буются энтузиасты» написал о 
том, что его «воспоминания 
совсем другого цвета», покри
тиковал непонятно за что ав

тора предыдущей и дал под
робные объяснения о том, что 
такое летняя школа. Пробле
мы остались...

Не надо доказывать очевид
ное. Летняя школа необходи
ма, летняя школа нравится и 
студентам, и школьникам. Это 
бесспорно. Речь идет о том, 
как сделать работу летней 
школы еще лучше, устранить 
основные недостатки, а это 
невозможно без заострения 
проблем.

По-видимому дискуссия о 
том, понравилось ли то или 
иное явление в прошлой лет
ней школе бесполезна. Надо 
смотреть в будущее. Вопросы 
о будущем летней школы по
ставлены достаточно четко и 
обращены они к ее нынешне
му руководству. От нее, ди

рекции летней школы, и хоте
лось бы услышать ответы на 
следующие вопросы: будет ли 
летняя школа расположена в 
«Таежном» или, наконец, бу
дет переведена в другое, бо
лее удобное место? будет ли 
и каким образом улучшена 
подготовка культурной прог
раммы? станет ли «Интеграл» 
отрядом безвозмездного тру
да?

Если дирекция предложит 
конкретную программу под
готовки летней школы-81, то 
«требуемые энтузиасты» най
дутся. Но мы, «интегральцы», 
пока вынуждены констатиро
вать инкогнито нынешнего ру
ководства «Интеграла»..,

П. МИХАЙЛОВ, 
студент математического фа
культета.

...................................................................................................................... i n i

М ы —а с т р о н о м ы
На физическом факультете 

с 1977 года работает астроно
мический кружок (руководи
тель —  доцент А. Д. Алимов).
В 1978 году в кружок пришли 
ребята-первокурсники, кото
рые еще со школы увлека
лись наблюдением звездного 
неба. Они сумели заинтере
совать астрономией и своих 
товарищей-студентов.

Ю. Яббаров и С. Гурьянов 
давно увлекаются астрономи
ей, еще школьниками прини
мали участие в III Всесоюзном 
слете юных астрономов, кото
рый проводила Шемахинская 
астрофизическая обсервато
рия. А Сергей Лапшин с по
мощью самодельной трубы и 
линз сумел получить серию 
фотографий частного солнеч
ного затмения 2 октября 1978 
года, хотя погода не благо
приятствовала этому.

За время существования

кружка его самые активные 
участники вступили в Красно
ярское отделение Всесоюзно
го астрономо-геодезического 
общества (ВАГО), а универси
тет стал членом —  коллекти
вом ВАГО. Теперь наши зада
чи согласованы с программой 
общества.

Сейчас основные практиче
ские наблюдения нашего 
кружка —  наблюдение пере
менных звезд и комет. Мы 
хотим изготовить приборы 
для изучения неба, астро
климата, вариаций звездного 
блеска, улучшить нашу фото
графическую технику. Боль
шую помощь в этом окажут 
мастерские студенческого кон
структорского бюро, создан
ного на факультете. Созданы 
условия для любительских 
наблюдений планет и Солнца.

31 июля 1981 года произой

дет полное солнечное затме
ние, полоса которого прой
дет южнее Красноярска. Это 
единственное полное затме
ние Солнца, которое будет 
наблюдаться на территории 
Советского Союза до 2000 
года. Поэтому оно представ
ляет особый интерес не толь
ко для специалистов, но и 
для любителей астрономии, 
которые своими наблюдения
ми могут оказать большую 
помощь науке. Совместно с 
АН СССР к затмению гото
вится и Красноярское отделе
ние ВАГО, в экспедиции кото
рого мы будем работать. Хо
чется, чтобы в наблюдении 
затмения приняли участие как 
можно больше любителей аст
рономии. Инструкцию к на
блюдениям можно получить в 
нашем кружке, куда мы при
глашаем всех, кто желает за
ниматься астрономией.

Улица Копыл

Н. ПАКЛИН, 
студент III курса физическо
го факультета.

В Железнодорожном райо
не, где расположен один из 
корпусов нашего университета, 
одна из улиц бывшей Нико
лаевской слободы носит имя 
Николая Мироновича Копыло
ва.

Почему красноярцы оказали 
такое уважение этому чело
веку, назвав улицу его именем?

Рабочий красноярских желе
знодорожных мастерских Н. М. 
Копылов —  партийный и со
ветский деятель, активный 
хозяйственный работник. Его  
знали в Енисейской губернии 
и как отличного оратора. Он 
часто выступал на митингах и 
собраниях от имени Краснояр
ского комитета ' РКП (6). Его  
речи всегда были яркими и 
убедительными.

...Начала поднимать голову 
буржуазия, и в мае 1919 года 
в Сибири вспыхнул белочеш
ский мятеж...

Копылов возглавил партизан
ский отряд. К партизанам 
примкнули и крестьяне окруж
ных деревень.

Главной целью отряда было 
—  сдержать передвижение 
колчаковских войск. Партизаны 
совершали налеты на железно
дорожные станции, взрывали 
мосты, разрушали пути, пуст 
кали под откос поезда. В июне 
1919 года они нанесли пора
жение карательной экспедиции 
в районе деревень Орловка 
и Ибрюль, разгромили отряд 
белогвардейцев в деревне 
Большой Кемчуг. Позднее 
отряд под командованием 
И. М. Копылова совершил 
смелый налет на разъезд Шар- 
ловский.

Колчаковцы боялись отряда 
Н. М. Копылова. Партизаны 
могли появиться в самых не
ожиданных местах. На поиски 
отряда белогвардейцы посы
лали все новые и новые кара
тельные экспедиции.

Например, в августе 1919 г. 
под деревню Орловка были

ВО’направлены 
Партизаны отстуг.( 
деревне Антонов1 
не переставали 
отрядом Копыловн 
числах ноября и.
след.

Небольшая rp)J1 
во главе с к0*' 
начальником шт»! 
ским находилась1* 
ни Можары. ЗДе - 
ружили белогвар 
была неравным1*1,1 
рищи. Партизан^ 
дить, скрываясь^ 
Копылову было11 
с больной но11 
теснили партий 
командира. Он  ̂
гвардейцам жи®;

... После изгн< 
дейцев поселок 
стеклозавода ■ 
ван в поселок 
цов револю ции  
новлен памяти^
ди имен, в ысечй: 

б о*бесть и имя 
лая Миронови4*1.

Имя, что 
улиц нашего г°'

ст. преподав1
истории КП 0 °

’а
PefljL,
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